



柳川市に暮らしてよかつたと思える まちづくりを目指して

明けましておめでとうござります。希望あふれる明るい新春をお迎えのことと、心からお慶び申し上げます。市民の皆様には日頃から市政運営に対するご理解とご協力を賜り、心より厚く御礼申し上げます。

さて、昨年の九州北部の梅雨明けは、観測史上最も早い6月27日となりました。しかし、8月に入ると一転して大雨となり、本市において1時間あたりの降水量が8月の観測史上最高記録を更新しました。人的被害や農作物への深刻な影響は確認されませんでしたが、今後も豪雨や台風など、激甚化する自然災害に備え、「災害に強いまちづくり」を進めてまいります。今後とも市民の皆様や関係機関の皆さんとのご理解とご協力をお願い申し上げます。

4月の市長就任から8カ月が過ぎました。日々の公務で

市民の皆様や各団体の皆様とお会いするたびに、責任の重さを実感すると同時に市勢発展に対する思いを新たにしています。

子育て世帯の経済的負担軽減を目的に、8月下旬から小学校児童の給食費を無償化しました。

10月からは中学生までの通院医療費を無償化し、これに伴い入院・通院共に中学生までの医療費が無料となりました。また、教育環境では、小中学生の発表やプレゼンテーションの場を設けるなど、子どもたちの郷土愛の醸成やコミュニケーション能力向上などを目的とした事業を行ってまいりました。

高齢者や障がい者にやさしい地域づくりでは、健康教室などを充実し、病気の早期発見や早期治療につなげたいと考えています。その取り組みとして、校区の公民館でのeスポーツを活用したフレイル

PRするため、デジタルパンフレットを作成したいと考えています。地元企業の魅力を広く周知し、学生などの地元企業就職へのマッチングや地元企業の活性化など産業振興を図っていきたいと考えています。

商工業支援では、地元企業を

PRするため、デジタルパンフレットを作成したいと考えています。

地元企業の魅力を広く周知し、学生などの地元企業就職へのマッチングや地元企業の活性化など産業振興を図っていきたいと考えています。

農漁業支援では、新規就農者への支援策として、農業用

の空きハウスなどのマッチング事業を関係機関と連携して

実施し、就農しやすい環境づくりに取り組んでいます。

また、新規漁業者の確保と育成

策としては、漁業経営体育成

総合支援事業補助金を新設しています。

今後も後継者や新

予防講座を開催しています。

フレイルとは、筋力低下や栄養不良、認知機能低下、社会的孤立などが複合した状態であります。

あり、これを予防し、健康寿命を伸ばすことで、いつまでも元気な生活を送っていただけ

きたいと考えています。



柳川市長 松永久

これから20年を見据えて

明けましておめでとうござります。皆様におかれましては、新年を穏やかにお迎えのことと心からお慶び申し上げます。また、日頃から市議会に対しましてご理解ならびにご協力を賜り、心から感謝を申し上げます。

議長を拝命して2度目の新年を迎えますが、より開かれました議会、市民の皆様と共に歩む議会実現のため、一層身を引き締めて取り組む覚悟でございます。

本市は昨年、合併して20周年を迎えました。合併からのこの間、さまざまな都市基盤整備が進む一方、旧柳川地域、大和地域の過疎からの脱却のほか、学校再編問題など、市民の皆様の生活に直接影響する未解決の課題も山積していることを再認識したところで

さて、昨年を振り返りますと、本市では、人的・物的被害を被るような大きな灾害に見舞われることはありませんでした。しかし、日本各地ではゲリラ豪雨などによる自然災害が多く発しており、市議会とともに改めて災害に対する危機感を強く持ち、今後も災害に強いまちづくりに向けた取り組みを進めてまいります。

ここ数年、本市の基幹産業であるノリ養殖の不作や魚介類の不漁が続き、本市の経済状況にも大きな影響を及ぼしています。市議会としてもこの問題に速やかに対応するため、議員全員で構成する「有明海再生調査特別委員会」を設置し取り組みを進めており、ノリ養殖や採貝業などに携わる方々と意見交換を行い、直接現場の声を聞くほか、専門機関の意見も伺いながら

行政でできることについて議論を行っているところです。有明海の再生については、今後も調査を重ね、漁業の振興ならびに本市経済の発展に向け取り組んでまいります。

この秋、私たち市議会議員

は、4年の任期が満了し、改選を迎えることになります。

現在、市議会基本条例の下、さまざまな取り組みを行って

いるところですが、まだまだ道半ばであります。残された

10カ月余りの任期を、柳川市

のこれから20年を見据えた

新たな挑戦への準備期間と捉え、先程述べました本市が抱える諸課題に取り組んでいく

所存であります。

今後も、議員一人一人がそ

の役割と責任を自覚し、より

一層の資質の向上に努めるとともに、議会改革と活性化に

引き続き取り組みながら、市



柳川市議会議長 荒木憲

民の皆様の負託とご期待に応えられるよう誠心誠意尽くしてまいりますので、なお一層のご理解、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、年の初めにあたり、皆様方の益々のご活躍とご多幸、ご健勝をお祈り申し上げます。

皆様方の益々のご活躍とご多幸、ご健勝をお祈り申し上げるとともに、市民の皆様にと

りまして、本年が素晴らしい1年となりますことを心から祈念申し上げまして、新年のごあいさつといたします。

しづ農業や漁業に従事する人を支援する取り組みを行い、本市の基幹産業である一次産業の振興に努めたいと考えています。

これを契機に将来の柳川市の新たな1年をスタートしたいと考えていますので市政運営に対するご理解とご協力をお願い申し上げます。市民の皆様のご健勝、ご多幸を心よりお祈り申し上げ、新春のごあいさつといたします。